

Universität Göttingen • Institut • 37073 Göttingen

Studienfach Geschlechterforschung
Platz der Göttinger 7

Post und Lieferanschrift:
Platz der Göttinger Sieben 1
D- 37073 Göttingen

Göttingen, 08.07.2022

Aufruf zur Unterstützung der Geschlechterforschung an der Georg-August-Universität Göttingen

Liebe Kolleg*innen, Verbündete, Unterstützer*innen,

wie Sie vielleicht bereits erfahren haben, ist die Zukunft der Geschlechterforschung an der Georg-August-Universität Göttingen in Gefahr. Derzeit wird diskutiert, ob Bachelor- und Masterstudiengang Geschlechterforschung fortgeführt oder abgewickelt werden sollen. Mitverhandelt wird dabei auch die Frage, wie eine personelle Besetzung in Zukunft aussehen müsste, um eine hervorragende Qualität von Lehre und Forschung in beiden Studiengängen dauerhaft zu sichern. Dabei ist insbesondere die sozialwissenschaftliche Fakultät als Trägerfakultät gefragt: Es braucht dringend eine sozialwissenschaftliche Professur für Geschlechterforschung mit entsprechender Ausstattung sowie unbefristete Stellen im Mittelbau.

Die Geschlechterforschung hat als anerkanntes Studienfach Tradition an der Universität Göttingen und ist ein wichtiger Teil der kritischen Sozial-, Geistes- und Kulturwissenschaften der niedersächsischen Hochschul- und Wissenschaftslandschaft. Darüber hinaus hat sich das Land Niedersachsen mit seinem Hochschulgesetz von 2007 explizit der Förderung von Geschlechterforschung verpflichtet ([NHG §3 Abs.3](#)) und es wäre angesichts des Erstarkens konservativer und rechter Anti-Gender-Bewegungen ein mehr als bedenkliches Zeichen, sollte die Geschlechterforschung in Göttingen nicht angemessen gefördert und damit weiter bestehen können.

Wir – die aktuellen Mitarbeitenden der Geschlechterforschung Göttingen – bitten Sie daher um Unterstützung zum Erhalt und der besseren Förderung der Geschlechterforschung in Göttingen.

Hier finden Sie einen Unterstützungsaufruf, den die Fachgruppe Geschlechterforschung an der Georg-August-Universität gestartet hat, den Sie online unterzeichnen können:

<https://www.openpetition.de/petition/online/die-geschlechterforschung-gefo-in-goettingen-vor-der-schliessung-retten-2>

Willkommen sind aber auch eigene Unterstützungsschreiben an den [Präsidenten der Universität Göttingen](#) die [Dekanin der Sozialwissenschaftlichen Fakultät](#) und den [Dekan der Philosophischen Fakultät](#).

Lassen Sie uns gemeinsam dafür kämpfen, dass die Geschlechterforschung an der Georg-August-Universität Göttingen erhalten bleibt!

Mit besten Grüßen die Mitarbeitenden der Geschlechterforschung

Maike Bußmann, Joana Coppi, Helga Hauenschild, Marek Sancho Höhne, Resa-Philip Lunau